

UN APORTE AL CONOCIMIENTO:

177 nuevos doctores y doctoras UC serán actores clave del desarrollo de Chile y el mundo

Con esta generación, la UC llega a los 3.104 graduados desde la creación del primer doctorado en 1935, perteneciente a la Facultad de Teología.

La Universidad Católica celebró la graduación de 177 nuevos doctores y doctoras en una ceremonia realizada el pasado 4 de diciembre en el Salón Cardenal Juan Francisco Fresno, en el Centro de Extensión de Casa Central. El evento fue encabezado por el rector Ignacio Sánchez y tuvo como orador principal a José Miguel Benavente, vicepresidente ejecutivo de Corfo.

Durante su intervención, Benavente destacó el papel fundamental que la investigación y la innovación desempeñan en el desarrollo del país, enfatizando la necesidad de conectar el conocimiento académico con las necesidades de la sociedad y el sector productivo.

"Los países que han alcanzado mayores niveles de desarrollo y crecimiento lo han hecho incorporando nuevo conocimiento", sostuvo.

Por su parte, Ignacio Sánchez señaló que los recién graduados hacen un muy valioso aporte a la sociedad a través de la investigación que desarrollan.

"Con rigurosidad, calidad y el gran sentido social que han demostrado, podrán buscar las respuestas a las necesidades, no solo de nuestro país, sino también de manera global", indicó el rector.

En la ceremonia, también fueron entregados premios a la excelencia en la dirección de tesis doctorales y en la realización de tesis destacadas, galardones que reflejan el compromiso de la UC con la investigación de vanguardia. Guillermo Marshall, prorector de la UC, y Pedro Bouchon, vicerrector de Investigación, participaron en estas distinciones junto al rector Sánchez.

"Destaco la fuerte internacionalización de los programas, incluyendo pasantías en el extranjero de la gran mayoría de nuestros estudiantes, así como cotutelas y dobles grados con prestigiosas universidades, junto con la participación en congresos de muy alto nivel, lo que les expande horizontes, ampliando su visión y posibilidades de inserción", subrayó el vicerrector.

El evento concluyó con palabras de Francisca Toro, doctora en Lingüística y premio a la excelencia en Tesis Doctoral en el área de Artes y Humanidades, quien representó a sus compañeros con un emotivo discurso.

"Hoy es un día de celebración y reflexión. En la sociedad actual, saturada de información de fácil acceso, en la que cualquiera puede hacer un video y subirlo a



Con un total de 39 programas de doctorado acreditados por la CNA, la UC mantiene un promedio de seis años de acreditación.

ACREDITACIÓN Y EXCELENCIA

Con un total de 39 programas de doctorado, todos acreditados por la Comisión Nacional de Acreditación, la UC mantiene un promedio de seis años de acreditación, destacándose por la calidad académica, el financiamiento y el acompañamiento a sus estudiantes. Durante 2024, se acreditaron los programas en Ciencias de la Comunicación, Historia, Literatura, Epidemiología, Química y Derecho.

redes sociales, el conocimiento fundado y crítico es cada vez más difícil de encontrar. Aquí se vuelve clave nuestra formación doctoral; no solo simplemente especialistas en un área del saber, sino guardianes del rigor, del análisis crítico y de la capacidad de discernir entre lo fundamentado y lo superficial", destacó la recién graduada.

RENOMBRE INTERNACIONAL

De los nuevos graduados, 52 son estudiantes extranjeros

provenientes de países como Colombia, Venezuela, Ecuador, Cuba, México, Brasil, así como de otros países de Europa y Asia, reafirmando el carácter internacional de los programas de doctorado de la UC. Este grupo diverso refleja el compromiso de la universidad con la colaboración global y el intercambio de ideas.

En los últimos 13 años, la UC ha consolidado su prestigio internacional mediante 203 cotutelas con universidades de renombre, 12 de las cuales se

concretaron este año. Entre las instituciones destacadas se encuentran The University of Edinburgh, la Universidad de Colorado Boulder y la Technische Universität Wien.

Estos nuevos profesionales no solo enriquecerán las comunidades científicas de Chile y el extranjero, sino que también contribuirán al desarrollo social, cultural y económico de sus países.

"La formación de investigadores e investigadoras independientes

es una prioridad para la UC. Nuestro foco es proveer una formación centrada en nuestros estudiantes, entregándoles herramientas no solo disciplinares, sino también transversales, en ámbitos tan importantes como la ética, la comunicación científica o la sustentabilidad, entre otras", señaló Diego Cosmelli, director de la Escuela de Graduados de la Vicerrectoría de Investigación de la UC.

El académico agregó que aspiran a que doctores y doctoras formadas en la UC lideren la producción de nuevo conocimiento, contribuyendo al bienestar de las personas en un mundo donde el pensamiento crítico y el compromiso ético son cada día más importantes.